



Le samedi 2 juillet 2022
à 15 h 00, à Vaucouleurs
pour sa dixième édition
le **Prix Roger Schandalow**
sera remis à **André MOUROT**

Supplément n°5 au bulletin
n°116 de juin 2022
de la chaîne de la mémoire
l'association de la frontière lorraine

Pour son œuvre
journalistique à travers
des articles parus dans
L'abeille et
L'écho des Vosges
et sa volonté
de faire connaître
l'histoire de la Résistance,
de la Déportation et
de la Libération

Sous le patronage de
Francis Favé
Maire de Vaucouleurs

Prix
Roger Schandalow
10^e édition

Samedi 2 juillet 2022
15 h 00

Salle multifonctions
Rue des Tanneries
Vaucouleurs

Photographie pleine page du 3 juin 1994, en soirée, Grandcamp-Maisy, André Mourot rédige un article pour *L'abeille* après une journée passée avec des élèves du collège "Les Cuvelles" de Vaucouleurs invités aux cérémonies du Cinquantenaire du Jour J en Normandie, F.P.. Supplément n°5 au bulletin n°116 édité par *la chaîne de la mémoire*, tous droits réservés, juin 2022.

lachainedelamemoire@orange.fr
La chaîne de la mémoire
57 420 POURNOY-LA-CHETIVE
<http://lachainedelamemoire.free.fr>



Supplément n° 4
à la Lettre numéro 116

Assemblée générale de l'association puis cérémonie à la stèle Alfred Pinck

L'Assemblée générale de *la chaîne de la mémoire* se déroulera le samedi 2 juillet 2022 à 10 h 00 dans la salle multifonctions à Vaucouleurs. A 11 h 00, nous prendrons la direction de la stèle Alfred Pinck où se déroulera une cérémonie organisée par la municipalité de Vaucouleurs.



La stèle Alfred Pinck, qui commémore l'action dans la Résistance de ce Valcolorois, a été inaugurée le 8 juin 1997 en présence d'Henriette Dodo, née Pinck, et de Roger Schandalow.

Programme de la 10^e édition de remise du Prix Roger Schandalow



Samedi 2 juillet 2022

A la salle multifonctions, rue des Tanneries,
Vaucouleurs, entrée gratuite pour tous les publics

- 15 h 00:** Introduction par
Monsieur Francis Favé, maire de Vaucouleurs
- 15 h 15:** *Les années de silence et la mémoire retrouvée* par **Madame Danielle Royer**
- 15 h 40:** *Vivre avec un héros familial*
par **Monsieur Alain Pinck**
- 16 h 05:** *Elève au collège "Les Cuvelles" de Vaucouleurs au début des années 1990*
par **Monsieur Cyril Gournet**
- 16 h 30:** Conférence par
Monsieur André Mourot sur
Mes souvenirs d'enfant entre 1939 et 1945
puis une présentation de ses articles parus dans *L'abeille* et *L'écho des Vosges* dans les années 1990 par **Monsieur Cyril Gournet**
- 17 h 25:** Remise du Prix à
André Mourot
- 17 h 30:** Conclusion par
Monsieur Francis Favé, maire de Vaucouleurs
- 17 h 40:** Pot offert par la municipalité de Vaucouleurs
- Les intervalles seront assurés par
le président de *la chaîne de la mémoire*



Rétrospective historique



Vaucouleurs va revivre un moment, les diverses commémorations effectuées avec les élèves du collège des Cuvelles, marquant une part historique de la dernière guerre mondiale 1939/1945.

Mardi 14 mars, à 18 heures, salle des fêtes. Une présentation audiovisuelle réalisée par Francis Peittemange aura lieu. Concernant le cinquantième de la libération de la Normandie le 6 juin 1944. Le *troisième* s'est fait largement l'écho en 1994 au moment de cet hommage aux libérateurs en la présence officielle du seul Collège de France - Vaucouleurs, qui venait d'obtenir le premier prix du Concours National de la Résistance.

Ce sont des images exclusives qui seront présentées au public valcolorois. Les témoignages entre Vétérans et Collégiens rappelleront que l'oubli n'a pas fait son œuvre, grâce à des manifestations mobilisant particulièrement les nouvelles générations.

En deuxième partie, il sera évoqué la libération des camps d'extermination dans divers pays d'Europe et le dialogue avec les rescapés. Voyage du cinquantième réalisé également avec des élèves, passant par Auschwitz, Dachau, Buchenwald, Mauthausen, Charkov et bien d'autres lieux. Sans oublier le Stutthof, Lyon et les activités liées au devoir de mémoire.

En complément, une mini-exposition photos sera mise en valeur par des événements vécus mais uniques en souvenir. Une présentation devant davantage intéresser les jeunes historiens de l'époque.

Une soirée en présence des personnes ayant participé aux voyages. Tous les anciens élèves sont donc invités à cette rétrospective gratuite, mise au point par le collège des Cuvelles.

Une occasion de se retrouver dans l'ambiance d'un passé qui prend des années, mais ne diminue pas des actions accomplies, que la population régionale doit connaître.



Article d'André Mourot paru dans
L'abeille du vendredi 10 mars 2000.

20 juin 2022
Le président de *la chaîne de la mémoire*